

**Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
im Rat der Stadt Bornheim**

Rathaus  
53332 Bornheim



Bornheim, den 20.04.2005

Stadtverwaltung Bornheim  
An den Vorsitzenden des Umweltausschuss  
Herrn Kreuels  
Rathaus  
53332 Bornheim  
Kopie an den Bürgermeister

Sehr geehrter Herr Kreuels,  
veranlassen Sie bitte, dass der nachfolgende Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Umweltausschusses genommen wird.  
Mit bestem Dank und freundlichen Grüßen

(Dieter Wienand)

(Dr. Arnd Kuhn)

**Antrag: Holzprodukte aus FSC zertifiziertem Holz**

Die Stadt Bornheim verwendet mit einer Übergangsfrist von 2 Jahren nur noch Holzprodukte mit FSC (Forest Stewardship Council) Siegel für ihre Gebäude. Das gilt auch für Tropenhölzer, sofern sie das FSC-Siegel tragen und nicht auf der Roten Liste IUCN als bedrohte Baum-Art stehen.

**Begründung:**

Die Holzwirtschaft ist ein riesiger Wirtschaftsfaktor, der nicht nur die Tropenwälder, sondern auch boreale Wälder in Nordamerika, Skandinavien und Russland bedroht. Holz ist für viele Länder, vor allem aber für arme Länder in Südamerika, Afrika und Südostasien eine wichtige Einnahmequelle. Der Boykott des Tropenholzes führt nur dazu, dass es an

andere verkauft wird. Nur eine nachhaltige Produktionsweise ist auf Dauer zu-

kunfts-fähig für die Menschen, die im und vom Wald leben, aber auch für die Natur. Das gilt auch für die borealen Wälder, die genauso vom Raubbau bedroht sind. Da FSC zertifiziertes Holz aus umweltverträglicher Waldbewirtschaftung stammt, kann der seinerzeitige Beschluss des Umweltausschusses auf Nicht-Verwendung von Tropenholz revidiert werden. Durch die verstärkte Nachfrage von zertifiziertem FSC-Holz werden die Rechte indigener und lokaler Gruppen gewährleistet und von der Internationalen Arbeitsorganisation ILO erarbeitete Kriterien, beispielsweise zur Unfallverhütung, übernommen. Aber nicht nur der Waldwirtschaft bietet FSC eine glaubwürdige Garantie. Die gesamte Handelskette der Produkte wird streng und unabhängig kontrolliert. Das Endprodukt trägt dann das Logo des FSC und eine Zertifikatsnummer. Nur nachhaltig produziertes Holz stoppt die unkontrollierte Waldzerstörung in den Tropen, aber auch in Russland und Kanada. Sie erhält die Artenvielfalt, löst soziale Konflikte im und um den Wald und beteiligt auch die Menschen vor Ort an den Erträgen des Waldes. Bornheim sollte hier vorbildlich handeln und damit den Markt für FSC zertifizierte Produkte weiter ankurbeln. Da es bisher nur wenige Anbieter für FSC zertifiziertes Holz und auch wenige Handwerker gibt, die mit diesem Holz arbeiten, soll in einer zweijährigen Übergangsfrist der Markt Zeit haben, sich auf die Anforderungen einzustellen und entsprechende Produkte anzubieten.